
                 

               SPD – Fraktion im Rat der Stadt Waldbröl 
 
 
Bernd Kronenberg, Kucksberg 9, 51545 Waldbröl_____________________________________________________________ 
 

 
Herrn          
Bürgermeister   
Peter Koester 
Nümbrechter Str. 19 
51545 Waldbröl 
 

 
              Waldbröl, den 15.01.2016 

 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
 

zur Sitzung des Rates der Stadt Waldbröl am 27.01.2016 stellt die SPD-Fraktion folgenden Antrag: 

 

 

„Der Rat der Stadt Waldbröl fordert den Oberbergischen Kreis auf, die Kreisumlage in ihrer Höhe auf Euro-

Basis zu deckeln“. 

 

Begründung: 

Bis auf ganz wenige Ausnahmen befinden sich die oberbergischen Kommunen in der Haushaltssicherung bzw. im 

Nothaushalt. Sie haben ihre Einsparpotentiale weitestgehend ausgeschöpft und stehen vor finanziellen 

Herausforderungen, die sie mit der aktuellen Finanzausstattung nicht bewältigen können. Neben der notwendigen 

Substanzerhaltung der kommunalen Infrastruktur können Investitionen in die Zukunft nicht mit eigenen Mitteln 

finanziert werden. Auch Fördergelder, die dabei grundsätzlich Hilfestellung geben, verschlechtern die Finanzlage, 

da die eigene Finanzkraft oftmals nicht ausreicht, die Eigenanteile zu tragen. 

Es kann auf Dauer nicht angehen, dass der Oberbergische Kreis mehr als 70% aller Einnahmen aus Steuern und 

Schlüsselzuweisungen, die die Kommunen einnehmen, erhält und auf dieser Grundlage immer mehr Aufgaben 

entwickelt. Hier hat der Oberbergische Kreis eine Fürsorgeverpflichtung gegenüber seinen Kommunen und hat sich 

daraus resultierend eine sich deutlich auswirkende Zurückhaltung aufzuerlegen.  

Die Zuweisung der Landesmittel über die sogenannten Schlüsselzuweisungen sollen strukturschwachen 

Kommunen helfen, ihre Infrastrukturaufgaben zu erfüllen und ihren Schuldenberg abzubauen. Dies bleibt jedoch 

so lange erfolglos, wie der Oberbergische Kreis über 70 % dieser Gelder beansprucht, obwohl er nicht notleidend 

ist und an der Notlage der Kommunen verdient. 

Eine Deckelung der Kreisumlage auf Euro-Basis würde den Kommunen helfen, ihren Weg aus den sehr hohen 

Verschuldungen heraus zu finden. 

Weitere Ausführungen erfolgen ggfls. In der Sitzung. 

 

 
gez.: 
 
Bernd Kronenberg 
Fraktionsvorsitzender          
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